
CONSEIL D´ÉCOLE maternelle «les Tourettes» du 15 MARS 2016

Début de la séance 18h00

Présents: 

Équipe enseignante :
Johanna De Reilhan, Directrice, Laurent Escot, Béatrice Héro, Pierre Grégoire, Karine 
Guenneau, Soazig Bernat, Christofer Guers-Le Guen
 
ALAE : Mélika Dors, Directrice de l´ALAE
Municipalité : Olivier Nadal,  Délégué aux affaires scolaires
Représentants des Parents d'Élèves FCPE: Magalie Menny, Léa Lartaud, Lætitia Broggi

Excusés:
Madame HUMBERT Maryse, Inspectrice de l'Éducation Nationale
Monsieur SOTO Jean-François le Maire
Madame SOREL Joëlle, l'Adjointe au Maire
Monsieur LEMAIRE Eugène, D.D.E.N.
Pascale Benamour, Noëlle Perdereau, Florence Huet, Enseignantes
Elise Buchet, Ingrid Impens, Delphine Gillet-Gautran, Stéphanie Dequidt, Kris Haslauer , 
Représentants des Parents d'Élèves FCPE
Bérengère Virmes, Guillaume Bertault, Corinne Vadez-Aimes, Fabrice Perosa , Suppléants

Dernier conseil d’école
Le compte-rendu du  conseil d’école du 3 novembre 2015 a été communiqué précédemment:
l´ensemble des personnes a reçu le document. 
Le règlement intérieur a été changé. Il a été consulté par les parents représentants. Le
règlement se vote au premier conseil d´école et est valable jusqu´au prochain conseil d´école
de l´année suivante. 

Présentation du PPMS
Un exercice CADRE a été entamé avec le personnel enseignant. Il n´a pas été choisi de faire
un exercice en présence des enfants mais uniquement avec les enseignants et les ATSEM.
La répartition des tâches a été réalisée et les espaces de confinement définis. 
M. Nadal a pu suivre sa mise en application au collège et tout s´est bien passé, en présence
des élèves. La mise en pratique apporte une valeur ajoutée pour l´ensemble des participants.

Effectifs
A ce jour nous avons 238 élèves (chiffre communiqué aux parents d´élèves et M. Nadal). 
En PS : 71 élèves qui montent chez les moyens
En MS : 92 élèves qui iront chez les grands
En GS : 75 élèves passeront en CP

L´ensemble des participants espèrent une ouverture de poste pour l´année scolaire à venir
au sein de l´école maternelle.
Une ouverture se fait à partir de 30 élèves par classe.
Ce qui correspond pour nous à 240 élèves (actuellement 238).

La carte scolaire sera établie en Juin mais une création de poste peut se faire en septembre.
Nous restons donc très attentifs. 
Les modalités d´inscription pour la rentrée à venir     :  



Les inscriptions se font  dans un premier temps auprès de la mairie, au bureau de l´ALAE.
Ensuite une inscription  se fait à l’école en prenant rendez-vous avec Mme De Reilhan.

La rentrée échelonnée est reconduite, ce sera une rentrée sur 2 jours pour les PS :
Jeudi 1er septembre : A  J
Vendredi 2 septembre : K  Z
Puis le lundi l´ensemble des PS.
Les MS et GS reprennent dès le jeudi 1er septembre. 

Une réunion d’information est prévue pour les parents des futurs PS le 28 juin (si toutefois
des nouveaux arrivants en MS et GS souhaitent y participer c’est possible).
Le 14 juin sera organisé un pique-nique avec les futurs PS. Les représentants des parents
trouvent que cette date est tôt, loin avant leur future rentrée. 
La fête de l´école, le 24 juin, est aussi une opportunité de connaître l´école.
Nous avons donc 3 moments pour pouvoir connaître l’école. 
Comme chaque année, la crèche viendra visiter l´école. Les dates ne sont pas encore
définies.
Le 28 juin, il y aura également une visite de la cantine et des locaux utilisés par l´ALAE (cela
annulera la visite qui se déroulait en début d’année). Tous les nouveaux pourront donc venir
à cette date. 

Projets à venir     : 
 La semaine lecture aura lieu du 29 mars au 1er avril (mardi, mercredi, jeudi, vendredi).

A cette occasion la salle de motricité est ouverte aux adultes qui souhaitent lire aux
enfants. Les enseignants viennent à tour de rôle pendant près de 30 min en présence
des adultes. Un dispositif sera mis en place afin de sensibiliser les parents pour
participer à ce projet. Il n´est pas nécessaire d´être présent toute la matinée. Plus il y
aura d´adultes mieux se déroulera le projet. Mais il n´est pas gênant de ne venir que
sur quelques créneaux. L’après-midi les classes de CM2 viendront lire aux élèves. 

 Le carnaval aura lieu le 3 mai 2016. Cette année le thème sera LE LOUP (dans les
contes, les histoires,…).C’est un moment de rencontre avec les familles. La
déambulation dansée permet aux parents de voir leurs enfants en action. Nous aurons
la participation de parents musiciens qui viendront jouer en direct ainsi que celle de
Jean-Paul Vié pour la sonorisation. La présence de parents sera également requise
pour l´aspect logistique de la mise en place du carnaval.  

 La Fête du sport : l´utilisation du Pelousé sera requise un jeudi matin (fin mai, début
juin). C’est une rencontre d’athlétisme à laquelle participe toute l’école. Les ateliers
sont encadrés et dirigés par les élèves de CM2 de Mme Hélas et de Mme Izabel.
L’aide des parents sera requise. 

 Le projet musique : suite à un projet déposé en juin dernier les 5 classes de PS/MS
bénéficient de l´intervention d´une dumiste. Nous avons le plaisir de recevoir tous les
lundis Silvia pour une période allant de janvier à juin . Un film pourra être réalisé
gracieusement par M. Leclerc. 

Projets des classes à venir : 
 Une sortie à Villeneuvette  sur la journée sera organisée pour les PS/MS, parcours de

randonnée, activités nature, land art, rallye photos.. C´est une opportunité pour sortir



de l´école et passer un moment particulier avec les élèves. La mairie de Villeneuvette
met à disposition le parc et la salle polyvalente pour pouvoir entreposer les sacs des
enfants. 3 classes le 25 mars et 2 classes le 5 avril.

 En février Pierre Grégoire a organisé une sortie au Zoo de Montpellier et organisera
une sortie accrobranche sur Gignac avec un éducateur sportif dans le jardin attenant à
la crèche en mai.

 Pascale a organisé une sortie au Castellas de Montpeyroux. Une sortie à la Meuse
sera également organisée le 12 mai en coopération avec Christofer Guers-Le Guen,
sortie accrobranche avec le même intervenant. 

 Les MS/GS et GS sont allés voir le spectacle Les Petits Chaperons rouges (troupe de
Perpignan). Le spectacle était intéressant et permettait plusieurs grilles de lecture pour
un certain nombre de niveaux. Un beau spectacle. Le son et le jeu de lumière étaient
intéressants. L´ensemble des participants sont très reconnaissants d´avoir pu
participer à cette représentation. 

 Noëlle organise sa classe découverte sur 3 jours :
           du lundi 30 Mai au vendredi 1 Juin 2016.

Travaux réalisés et travaux demandés
Réinstallation des lumières extérieures : pas de date pour le moment mais ce sera fait très
prochainement.
Sur les autres points la mairie n´a pas eu de retour : Garage à vélo dans la cours des petits
et le plan incliné pour l’accessibilité de la classe 6 dans la cour des petits. Pour ce dernier
point un dossier en préfecture avait été déposé étant donné le caractère obligatoire de ce
point. La classe 6 n´est pas dans les normes exigées. Aucun calendrier n´est prévu pour cela
à l´heure actuelle.   
Un certain nombre de petits travaux ont été réalisés. Le corps enseignant est très satisfait de
la réactivité et remercie  la mise en place de ces derniers ( à noter : des barreaux ont été
posés aux fenêtres suite aux intrusions). Il persiste des problèmes de températures dans les
classes 7 et 8 atteignant les 27ºC quotidiennement. 
Une demande dans la cour des grands avait été faite et a été réalisée pour enlever le reste
de la décoration murale. Il serait bon de tout vérifier au niveau des bacs de la cour des
grands pour ensuite les remplir de terre.

Questions des représentants de parents
Stationnement
Les parents ont noté que le blocage des 3 places de parking devant l´école  pendant le plan
vigipirate permettait une entrée dans l’école plus fluide et sécurisée. Ils demandent la
suppression de ces 3 places pour libérer l´entrée de l´école. Un rétrécissement de la voix
n´est pas possible pour l´accès pompier. 
On pourrait à nouveau envisager un dos-d´âne devant l´entrée de l´école.
 
Organisation du temps sieste
Certains parents ont demandé des détails sur l´organisation du temps de sieste : 
La sieste débute pour les enfants mangeant à la cantine entre 13h15 et 13h30 et pour les
autres à 14h00, ils sont accompagnés par leurs parents. Le coucher se fait jusqu´à 14h30
avec 5 ATSEM puis 3  restent dans les dortoirs et 2 repartent en classe (il y a un roulement).



Les enfants sont accompagnés en cas de besoin pour aller aux toilettes. Les 2 ATSEM
reviennent dans les dortoirs pour aider au lever des enfants à 15h30. Les stores sont ouverts
afin de faciliter le réveil et pour les lever au plus tard vers 15h55 et être prêts pour la sortie à
16h05. 

L’effectif des enfants  au dortoir  est d’au moins 50 à 55 enfants. Cette année les 2 dortoirs
ne sont pas pleins. Certains enfants commencent aussi à être réintégrés dans la classe
puisqu’ils ne dorment plus. 

Bénéfice de la nouvelle salle de restauration scolaire ? : 
Le grand bénéfice est de pouvoir rester au réfectoire autant de temps que possible sans avoir
à partir précipitamment pour laisser la place au 2nd service. On peut donc manger au rythme
des enfants. Cependant les effectifs montent et la place reste restreinte  avec une présence
variant entre 130 et 140 élèves.  
Il est prévu d´installer des étouffoirs (panneaux gris) qui absorbent le bruit. Celui-ci a été
mesuré (taux dans les normes ne présentant aucun risque sanitaire) mais sera diminué d´ici
à quelques semaines. 

Subvention mairie
 Les parents souhaitent savoir si l’intégralité de la subvention de l’année précédente a été
reçue, la réponse est positive. Le budget pour cette année sera voté à la fin du mois de mars
2016 par la mairie (surtout pour la création d´une possible nouvelle classe en terme de salle,
mobilier).

Intrusions
 D´autres infractions ont-elles été notées ? La réponse apportée est négative, à noter
cependant une personne qui fait disparaître le téléphone de l´école maternelle. Le second
combiné n´est pas retrouvé. Depuis le début de l´année 2 téléphones ont été subtilisés.
Rappelons qu´une note astronomique de téléphone avait été notée lors du précédent conseil
d´école. 
La possibilité de bloquer certains numéros (08, étranger...) est proposée. Un autre téléphone
sera donc prochainement demandé. 

Proposition est faite d’installer une alarme mais qui ira éteindre l´alarme en présence d´un
intrus ? En ce qui concerne une éventuelle caméra de surveillance, il se pose la question du
détournement d’images. Aucune de ses deux propositions est retenue.

Un travail de prévention de la délinquance des jeunes est mis en place entre les mairie de
Gignac, Aniane et Saint André de Sangonis. 

Séance levée à 19h55

La secrétaire de séance La directrice

Mme GUENNEAU Karine Johanna de Reilhan


